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無線研究部 顧問の挨拶 -2024年度無線研究部総会開催にあたって- 
 

芝浦工業大学文化会無線研究部 
顧問 中川 雅史（土木工学課程・教授） 

平成 12 年卒 オーディオ班 
 

 おかげさまで、本年度も OB 総会を迎えることができたとともに、総会への OB
の現地参加も可能となりました。OB のみなさまの大きなご助力に、部の顧問とし
て感謝申し上げます。 
 
1) 大学の状況（授業・部活動環境） 
 
全面対面形式での授業・部活動を実施しています。部活動は、コンテスト参加な

どでの徹夜作業許可や夏合宿を含めて、従来どおりに活動できています。今年度の
夏合宿は山中湖(三盛荘)において 2 泊 3 日で実施し、OB も現地参加できる場を持
てました。ハイブリッド環境も積極的に活用しており、多忙な OB の方々は夏合
宿への Web 参加も可能です。また、今年度のトップトピックとして、芝浦祭ステ
ージ PA・音響業務の主体としての実施があります。大学事務(施設課・学生課な
ど)との安全管理に関する多くの議論を踏まえて、万難を排して無事故で実施でき
ました。無線研究部一同が、大きなイベントも問題なく技術対応できるという自信
をつけられる、良い機会を得られました。ただし、プロ技術者が対応する規模感の
業務を学生だけで実施するには、まだ多くの課題があります。持続可能性の高い体
制づくりに OB による技術指導も必要です。 
 
2) 大学の状況（大宮キャンパス関連） 
 
昨年度以前の OB 総会などでも報告させていただいていますが、深作の森で広

域なナラ枯れが進行した問題を受けて、大宮キャンパスで大規模な施設更新が
2027 年完了に向けて進んでいます。深作の森は全面伐採済みで、新研究棟と広場
を施工中です。これに合わせて、部室やタワーの再配置などを実施しました。 
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3) 大学の状況（課程制関連） 
 
工学部においては、2024 年度より、学科制から課程制へ移行し、工学部から「学

科」がなくなりました。具体的には、電気+電子の学科が統合され「電気電子工学
過程」(1 学年 200 名程度)へ、通信＋情報の学科が統合され「情報・通信工学過程」
(1 学年 200 名程度)へ移行しました。土木工学科体の授業で、機械や化学の学生も
受講しており、勉強や部活動における分野横断が進みつつあります。システム理工
学部についても、改組の準備を進めています。 
 

OB の皆様によるご協力、引き続きよろしくお願いします。 
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OB会 会長挨拶 
 
無線研究部 OB 会 会長の原です。 

 
日頃より、無線研究部OB会および無線研究部の活動に御支援と御協力を賜り、 

誠に有り難うございます。 ご都合により本日大宮キャンパスまで来られない方々
も多数いらっしゃいますので、今回もオンライン会議 ”Zoom” を併用して OB 総
会を行います。 
 
今年は、無線研究部の部員数も大幅に増加（５月時点で 53 名入部）し、活動も

活発に行われています。 詳しくは、各班長より報告させていただきます。 
９月 14～16 日に山中湖畔の「三盛荘」で合宿を行い、中川顧問を含む OB4 名も
参加、 ”Zoom”でも「中間発表」を配信し OB 諸兄のアドバイスを頂きました。 
この際、現役生より、「オーディオに関してのノウハウを聞ききたい」との要望が
ありましたので、オーディオのエキスパートである高松名誉顧問に講演を依頼し、
快諾いただきました。  高松先輩、宜しくお願します。 
 
なお、現役生が各種学校行事と他部のサポート業務多忙のため、本日の OB 総

会での「研究発表」が準備出来ておりません。 年度内には「Zoom による研究発
表」を行いますので、OB の皆様のご参加•質問•アドバイスをお願いいたします。 
日程が決まり次第、OB 担当の川俣さんからメールでご案内させていただきます。 
 
また、部活動が広範囲に活発になっているため、来年度の OＢ総会開催時期に

ついて、年度末も含めて見直し中です。 OB 各位のご意見をお聞かせください。 
 
毎週日曜日 ２０時～２１時に“Zoom ラグチュー”をやっておりますので、お時

間がありましたらぜひご参加ください。 ZoomID やパスコードは今回の OB 総
会と同じです。 
参加ご希望の方は、無線研究部 OB 会の LINE グループが有りますので、担当の前
島まで LINE の QR コードを送付いただければ、LINE グループに追加させて頂き
ます。 
  メールアドレス：maeshima167@gmail.com 
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最後になりますが、皆様から集めさせていただいた OB 会費は、現役部員の活
動支援費として使用させていただいております。 OB 会費は例年通り" 3000 円 "
です。よろしくお願いいたします。 
これからも、OB 会役員一同、および委員長・OB 担当とで、魅力的な OB 会とな
るよう運営してまいりますので、今後とも皆様のご協力をお願いいたします。 
 
                                －以上― 
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現役代表挨拶 
 

委員長 桑野 陸(AG22017) 
 
話題の尽きない一年でした。クーデターなく終われたことに感謝申し上げます。 

 
これらのイベントを乗り越えられたのは現役部員、顧問中川先生をはじめ、協力し

て下さった皆様のおかげです。この場を借りて感謝申し上げます。 
 
全体に向けて最後の言葉です。色々な進路の人がいると思います。どの分野に進ん

だとしてもこれといった才能がない私の様な一般人は、ありたい自分でいるために学
び続ける必要があります。もしも、自分がこうありたいと思う姿があるのならその気
持ちに嘘をつかず必死に勉強して下さい。 
 
理想の自分に近づいた皆さんとまた何処かでお会いできることを楽しみにしており

ます。 
 
ではまた。  
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芝浦工業大学無線研究部 OB会会則 
第１章 名称 

第１条 本会は芝浦工業大学無線研究部 OB 会と称す。 

第２条 本会は本部を埼玉県さいたま市見沼区深作３０７芝浦工業大学校舎内に置く。 

第２章 目的 

第３条 本会は会員相互の交友親睦を深め、併せて芝浦工業大学無線研究部の発展を図

ることを目的とする。 

第３章 会員 

第４条 本会は下記の会員から組織する。 

１． 正会員：芝浦工業大学無線研究部に在籍し、且つ活動を終了した者 

２． 準会員：芝浦工業大学無線研究部に在籍している学生及び大学院生 

第５条 会員は下記の事項を守らなければならない。 

１． 転居又は住所表示が変更された場合は速やかに届け出なければならない 

２． 所定の会費を納入しなければならない 

第４章 役員 

第６条 本会は下記の役員を置く。但し、役員は総会の決議を経て選出される。なお、

５、６、７はその限りではない。 

１． 名誉会長 １名 

２． 名誉顧問 若干名 

３． 会長   １名 

４． 副会長  １名 

５． 会計   ２名 

６． 幹事代表幹事（教官）、総会担当幹事、会員管理幹事、ネット管理幹事 

７． 学生幹事 代表学生幹事（毎年度代表者）、総会担当幹事、会員管理幹事、ネット

管理幹事 

第７条 役員の変更は、諸事情により職務の遂行に支障を来す場合にのみ、当役員が指

名し、総会の決議を経て行う。 

第８条 副会長は会長を補佐し、会長に支障のある時はその職務を代行する。 

第９条 会計は正会員、準会員がその任に当たる。 

第１０条 会計監査は名誉顧問１名がその任に当たる。 
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第１１条 代表幹事は、原則として本大学教職員がその任に当たる。 

第５章 運営 

第１２条 総会 

１． 総会は年１回行い、原則として大宮キャンパスまたは豊洲／芝浦キャンパスで交互

開催とする。 

２． 会長が必要と認めたときは役員会の決議を経て臨時総会を招集することができる 

３． 総会の議長は、原則として会長とする 

第１３条 役員会 

本会は役員によって組織され、役員間の協議によって招集し、下記の運営を執行する。 

１． 年間行事の計画およびその執行 

２． 会費徴収及び会計報告 

３． 本会諸会合に関すること 

４． OB 相互に関すること 

５． その他通常会に関すること 

第１４条 総会及び役員会の決議は、出席会員の過半数の賛成で可決する。 

第１５条 会計 

１． 本会の経費は、年会費及び寄付金などの収入をあてる 

２． 年会費を金 3，000 円也とし本会に納入する 

第１６条 本会の事業及び会計は毎年４月１日に始まり翌年３月３１日迄とする。 

第１７条 本会会則は総会の議決を経て改定する。  

附則：本会会則は総会の議決を経て改定する。 

１. 当会則は１９９３年１２月２５日から施行する。 

２. 当会則（改定）は、２００７年４月１日から施行する。 

３. 当会則（改定）は、２０１２年１月１日から施行する。 
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会計報告 
 

2023 年度芝浦工業大学無線研究部 OB 会会計について、下記の通り報告いたします。 
 

 

※2023/4/1 からの会計報告です。 
締め日 2024/3/31 

 
以上、2023 年度芝浦工業大学無線研究部 OB 会会計報告といたします。 

 OB 会会計 高橋 永 
 
会計帳簿並びに証拠資料を監査した結果、上記報告は 2023 年度の収支結果を 
正しく示しているものと認めます。 

  2024 年 4 月 24 日  OB 会計監査  前島克好（1976 年度卒） 
   広瀬正幸（1978 年度卒） 
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6m AND DOWN コンテスト 

各班活動報告 
ハム班 
 

ハム班 班長 奥山 悠大 
 

 ハム班は、アマチュア無線技術の向上を目指してコンテストに参加することを主
な活動としています。今年は ALL JA コンテスト、6m AND DOWN コンテスト、
フィールドデーコンテスト、全市全群コンテストに加え、オール埼玉コンテスト、
大都市コンテスト、ALL ASIAN DX コンテストにも参加いたしました。部員が増え
たことによって、活動中はますます活気にあふれています。 
 
 また、大宮キャンパスの創立 100 周年を迎えるにあたり、キャンパス再整備が進
行中です。その一環として新校舎が建設中で、その影響でこれまで使用していた無
線中継室は役目を終えましたが、新たに 5 号館屋上に設置されたタワーがその役目
を引き継いでいます。 
 
 アマチュア無線の魅力を多くの部員に知ってもらうため、これからも無線技術の
振興に努めてまいります。 

  

タワー整備の様子 

ALL JA コンテスト 
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コンピュータ班 
 

コンピュータ班 班長 村上 優美 
 

 コンピュータ班では、活動の範囲を制限せず、ハードウェア・ソフトウェアの両
面の幅広い範囲での技術の向上を目指して活動しております。 
 
普段はコンテストや日々の活動を行う際に必要

なネットワークの管理の他に、各々が自由に興味あ
る分野を切磋琢磨しながら、部のサーバーや備品を
活用し実践的に学んでおります。今年のコム班は人
数が少ないながらも技術力が高く、非常に意欲的な
1 年生が入ってきてくれました。今年度は班員の専
門や興味のある分野の幅広さを見て、講習会の内容
も幅広いものになりました。加えて、コム班内での
会議を複数回に渡って行うことで班員同士の円滑
なコミュニケーションや今後の指針をスムーズに
立てることができました。 
 
 今年度のコンピュータ班の活動を振り返ると、コ
ンテストやその他のイベントにより、コンピュータ
班に限定される活動の回数が他の班と比べると少
なかったのが現状です。部員間の技術の共有、継承
を推し進めていきたく、今後の目標にするとともに、
班員の技術力の向上を図っていく所存です。 
 
 
  

アンテナ整備 

PC 自作＆バラシ講習会 Linux 講習会 
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オーディオ班 
 

オーディオ班 班長 伊藤 知駿 
 

 オーディオ班では、理大祭、軽音楽同好会をはじめとした、各種音響業務を行っ
ております。今年度はそれに加え、大宮祭サブステージの音響および照明、芝浦祭
中ステージの音響および照明、芝浦祭外ステージの音響および照明、芝浦会ダンス
サークルの音響、映像収録業務を実施いたしました。 
 
 平常時は音響、および照明の講習会を実施して音響、照明についての知識を学ん
だり、実践的な設営および運営を行ったりしました。 
 
 今年度より照明業務の開始、芝浦祭の音響 
および照明業務の開始など忙しく、大変ではありま
したが、芝工大生として自分たちで芝浦祭を作り上
げられたことは、良い経験だと思います。 
活動実績 
大宮祭サブステージ音響・照明 
芝浦祭中ステージ音響・照明 
芝浦祭外ステージ音響・照明 
東京理科大学理大祭音響 
軽音楽同好会音響・照明 
芝浦会音響・映像 
  

芝浦祭中ステージ音響・照明 

芝浦祭外ステージ音響・照明 夏季オーディオ講習会 
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2024 年活動月表 
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現役生からのお願い 
不要品もらいます  

無線研究部ではご家庭、職場などで不要となった測定機器類、コンピュータ等を求
めております。OB の皆様にとっては不用となったものでも、部員にとっては宝の
山になることも少なくありません。そのような物品がございましたらぜひご連絡く
ださい。関東地域など、近場でしたら基本的にこちらから伺わせて頂きますが、そ
の都度状況が変化いたしますので、恐れ入りますがご連絡頂いた際に引き渡し方法
について現役部員とご相談くださいますようお願いいたします。 

 
連絡先 : syounai@shibaura-hac.net  
 

無線研究部の X(旧 Twitter)があります 
無線研究部の X(旧 Twitter)アカウントがあります。コンテストや各イベント時にそ
の様子を投稿しております。現役部員の活動の様子などを知ることができますので、
是非ご覧ください。 

 
アカウント名 : @JA1YXP 
 

OB会からのお願い 

OB 会の Facebookがあります 

無線研究部の OB 会の Facebook グループがあります。Twitterと同様コンテストや
各イベント時にその模様を投稿しております。よろしければぜひご覧ください。 
非公開グループとなりますので、参加するにはグループからの正体が必要になりま
す。OB 幹事会にご相談ください。 

  



SHAC OB Conference 2024 

15 
 

参考資料：無線研究部の歴代コンテスト結果早見表 
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無線研究部の歩み 
（コンテスト結果は、P15 を参照してください。） 
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